

28.11.2024 - 08:00 Uhr

Les baisses de prix des génériques mettent en péril l'approvisionnement en médicaments



Bâle (ots) -

Les baisses de prix ordonnées par l'Office fédéral de la santé publique, qui entreront en vigueur le 1er décembre 2024, viennent accroître la pression sur les prix déjà avantageux des génériques, ce qui intensifiera encore les difficultés d'approvisionnement. Mepha, principal fournisseur de médicaments en Suisse, demande de meilleures conditions-cadres étatiques afin de garantir à long terme des soins de base abordables.

En Suisse, les génériques sont de 20 à 70 % plus avantageux que les originaux correspondants.[1] En 2023, les génériques ont permis de réaliser des économies de 460 millions de francs sur les coûts de la santé.[2] Avec une part de marché de 42 %, Mepha est le premier fournisseur de génériques en Suisse. Aucune autre marque de médicaments n'est aussi souvent utilisée en Suisse que celle des médicaments à l'arc-en-ciel.[3] Au cours des douze derniers mois (nov. 2023 - oct. 2024), les médecins et les pharmacies ont prescrit ou délivré environ 23 millions d'emballages de génériques Mepha.[4] En moyenne, cinq génériques Mepha ont été utilisés par foyer.[5] Les génériques occupent aujourd'hui une place centrale dans les soins de base en Suisse. Pourtant, l'approvisionnement en médicaments est de plus en plus menacé.

La spirale des prix vers le bas aggrave les pénuries d'approvisionnement

Au cours des 20 dernières années, les baisses de prix des génériques ordonnées régulièrement par les autorités ont eu pour conséquence qu'entre autre les antibiotiques et les analgésiques de Mepha, ou ses génériques pour le traitement du cancer, qui sont également utilisés en pédiatrie, doivent être proposés à un prix parfois inférieur à celui d'un paquet de chewing-gum. Aujourd'hui, 10 % des génériques Mepha ont un prix de fabrique (PF) inférieur à 5 francs et 25 %, un PF inférieur à 15 francs.[6] Les baisses de prix qui entreront en vigueur le 1er décembre 2024, qui augmenteront en particulier la pression imposée aux génériques déjà avantageux, auront pour conséquence que les coûts de production et de distribution croissants en raison de l'inflation ne pourront plus être couverts et que les prix descendront sous le seuil de rentabilité. Mepha s'attend à une aggravation des pénuries cet hiver en raison des baisses de prix actuelles. Les patients seront de plus en plus contraints de se rabattre sur des originaux, plus chers. Dans des pays comme l'Allemagne, la pression sur les prix a déjà entraîné la disparition d'un nombre croissant de génériques du marché, car leur production n'est plus rentable. Ce scénario menace également la Suisse.

Les conditions-cadres fixées par les autorités doivent être réalistes

D'une part, les autorités de santé en Suisse imposent depuis des années des baisses de prix des génériques. D'autre part, comparativement à d'autres pays européens, elles imposent aux fournisseurs de génériques des exigences nettement plus élevées ou non harmonisées en matière de qualité, de sécurité et d'adéquation, dont le respect est lié à des coûts très élevés. Ainsi, en Suisse, les génériques doivent toujours être proposés dans tous les dosages, formes pharmaceutiques et tailles d'emballage, y compris ceux qui sont peu demandés, comme les originaux correspondants. Cette contradiction donne du fil à retordre aux fournisseurs de génériques. Andrej Salát, General Manager de Mepha et Teva en Suisse, demande que Swissmedic et l'Office fédéral de la santé publique tiennent davantage compte dans leurs décisions et leurs exigences du rôle central des génériques

dans l'apport de soins de base abordables. Selon lui: "À l'avenir, afin de pouvoir offrir un approvisionnement stable à long terme, il devrait être possible d'ajuster à la hausse les prix des génériques très avantageux en raison de l'augmentation des coûts de production et de distribution due à l'inflation. Il ne doit plus y avoir de nouvelles baisses de prix pour les génériques soumis à une obligation de stockage obligatoire imposée par les autorités." Avec sa position de leader du marché, Mepha assume une grande responsabilité dans les soins de base en Suisse.[7] Mepha souhaite pouvoir continuer à assumer ce rôle à l'avenir.

À propos de Mepha et Teva en Suisse

Ensemble, Mepha Pharma SA et Teva Pharma SA font partie des entreprises pharmaceutiques leaders en Suisse. Mepha appartient au groupe international Teva - l'un des principaux fournisseurs de génériques au monde - depuis 2011. Mepha et Teva ont leur siège à Bâle et emploient actuellement 170 personnes au total. La gamme de produits Mepha et Teva comprend plus de 300 produits destinés au traitement de nombreuses maladies. Elle compte 270 génériques, biosimilaires, médicaments en vente libre, dispositifs médicaux et originaux pour le traitement des maladies du système nerveux central, des voies respiratoires et du cancer. Les produits de Mepha et Teva sont distribués par les pharmacies, les médecins dispensants, les drogueries et les hôpitaux.

Références disponibles sur demande.

[1] [Fiche d'information de l'OFSP 22.9.2023](#); (consulté le 08.11.24)

[2] bwa Consulting Report 2023; Sparbeitrag durch Generika; <https://www.intergenerika.ch/fr/generiques/marche> (consulté le 08.11.2024)

[3] IQVIA Pharma Panel, MAT octobre 2024 dernière consultation

[4] IQVIA Pharma Panel, MAT octobre 2024

[5] Office fédéral de la statistique, <https://www.bfs.admin.ch/bfs/fr/home/statistiques/population/familles/menages.html> (consulté le 08.11.2024)

[6] IQVIA Pharma Panel, MAT novembre 2024

[7] IQVIA Pharma Panel, MAT octobre 2024

Contact:

Christoph Herzog, Head of Brand & Communications, Mepha Suisse SA, téléphone 061 705 43 43, christoph.herzog@mepha.ch

Medieninhalte



Andrej Salát, General Manager de Mepha et Teva en Suisse / Texte complémentaire par ots et sur www.presseportal.ch/fr/nr/100004649 / L'utilisation de cette image à des fins éditoriales est autorisée et gratuite, pourvu que toutes les conditions d'utilisation soient respectées. La publication doit inclure le crédit de l'image.

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100004649/100926253> abgerufen werden.